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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIPLOMADO  
 
PROMUEVEN IEEQ Y UAQ POLÍTICAS PÚBLICAS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) 
organizan el diplomado ‘Diseño de Políticas Públicas e Institucionales para la Transversalización de la 
Perspectiva de Género en lo Local’. Así lo informó la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del 
Instituto, Rosa Martha Gómez Cervantes, quien dijo que el objetivo es fortalecer el trabajo de las personas 
servidoras públicas en la entidad, sobre todo en los ayuntamientos. Por medio de herramientas teóricas, 
conceptuales y metodológicas, la actividad académica que se realizará en el segundo semestre del presente 
año busca contribuir a la planeación estratégica y la transversalización de la perspectiva de género en la 
administración pública. La Consejera Electoral presentó un informe de las actividades realizadas por la 
Comisión durante el primer trimestre de 2022, en el que también destacó la participación del Instituto en la 
‘Red de Mujeres Electas Querétaro’. Explicó que la red tiene como finalidad establecer un canal de 
comunicación institucional con estrategia para erradicar la violencia política en razón de género contra 
mujeres que ejercen un cargo público en la entidad, a través de orientación, capacitación e información en la 
materia, entre otras acciones. Al respecto, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles dijo que es 
obligación de todas y todos garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres, por lo 
que es relevante el trabajo de articulación que realiza el Instituto con partidos políticos, instituciones, 
asociaciones, universidades, entre otros organismos. En la sesión pública se contó con la asistencia de la 
Consejera Presidenta Provisional del Instituto, María Pérez Cepeda; el Consejero Electoral José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; la Titular de la Unidad de 
Inclusión, Reyna Soto Guerrero; la Secretaria Técnica, Erika Pérez Ugalde; así como representantes del PVEM 
y Morena, Perla Patricia Flores Suárez y Néstor Gabriel Domínguez Luna, respectivamente. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/organizan-diplomado-de-politicas-publicas-con-perspectiva-
de-genero-8034377.html 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-genero/ 
 
https://www.queretarotv.com/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-genero/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2022/03/23/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-
genero/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-genero/ 
 
https://www.activoq.com/uncategorized/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-
genero/ 
 
https://newstral.com/es/article/es/1217219276/promueven-ieeq-y-uaq-pol%C3%ADticas-
p%C3%BAblicas-con-perspectiva-de-g%C3%A9nero 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-
genero/ 
 
https://elcantodelosgrillos.mx/promueven-ieeq-y-uaq-politicas-publicas-con-perspectiva-de-genero 
 
https://www.cronicaregional.com.mx/estados/ieeq-y-uaq-promueven-politicas-publicas-con-perspectiva-
de-genero 
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PLAN DE EDUCACIÓN CÍVICA  
 
PRESENTA IEEQ ‘PLAN INTEGRAL DE EDUCACIÓN CÍVICA, PARTICIPACIÓN CIUDADANA E INCLUSIÓN’  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el Plan Integral de Educación Cívica, 
Participación Ciudadana e Inclusión 2022, con el objeto de fortalecer la cultura democrática y la formación 
de ciudadanía en los 18 municipios de la entidad. En sesión de la Comisión de Educación Cívica y 
Participación, la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación (DEECyP), María Nieto Castillo, 
señaló que el plan contempla diversas acciones dirigidas a estudiantes de nivel preescolar hasta 
universitario, madres y padres de familia, personal docente, mujeres, personas indígenas, entre otros 
grupos. La Consejera Presidenta Provisional del Instituto y titular de la Comisión, María Pérez Cepeda, 
consideró que el plan es una muestra del trabajo permanente y cercano a diversos sectores que realiza el 
IEEQ, a fin de promover valores cívico-democráticos que contribuyan a la paz social. De igual manera, la 
consejera Karla Isabel OIvera Moreno y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles destacaron que el 
programa marca la ruta a seguir para la construcción de una ciudadanía activa e interesada en los asuntos 
públicos. Durante el primer trimestre de 2022, el Instituto llevó a cabo talleres, cuentacuentos, teatro guiñol, 
charlas, diálogos, cine-foros, entre otras acciones, con la participación de más de 30 mil personas en todo el 
estado. Por otra parte, se llevaron a cabo las sesiones de las comisiones de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, Asuntos Indígenas e Inclusión, Fiscalización, Jurídica, Vinculación, Seguimiento al 
Servicio Profesional Electoral Nacional y Asuntos Internacionales. Las y los presidentes de los órganos 
colegiados, así como titulares de área, rindieron sus informes de labores correspondientes al primer 
trimestre del año. En las sesiones virtuales se contó con la asistencia de Consejeras y Consejeros Electorales; 
del Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; las Secretarías Técnicas y representantes de 
partidos políticos con registro ante el Instituto. 
 
https://ladehoy.com.mx/presenta-ieeq-plan-integral-de-educacion-civica-participacion-ciudadana-e-
inclusion/ 
 
https://lavozdequeretaro.com/queretaro/presentan-plan-integral-de-educacion-civica/ 
 
https://www.queretarotv.com/presenta-ieeq-plan-integral-de-educacion-civica-participacion-ciudadana-e-
inclusion/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES  
 
RECLUTA IEEQ PERSONAL PARA PROCESO DE CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha seleccionado a 43 personas (23 mujeres y 20 
hombres), quienes podrán participar como auxiliares administrativas/os en el proceso de constitución de 
partidos políticos locales. El Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, 
Raúl Islas Matadamas, dijo que las y los ciudadanos cumplieron los requisitos establecidos en la 
convocatoria pública correspondiente, así como las etapas de registro, entrevista y evaluación. En sesión de 
la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, el funcionario explicó que las 
personas seleccionadas apoyarán en la verificación y captura de datos durante las asambleas distritales o 
municipales que realicen las asociaciones interesadas en formar un partido político local. El Consejero 
Presidente de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, afirmó que el procedimiento de selección permite 
conocer los perfiles de quienes coadyuvarán este año con el Instituto en una actividad relevante. Asimismo, 
la Consejera Rosa Marta Gómez Cervantes destacó que el proceso de reclutamiento se lleva a cabo de manera 
transparente y conforme a la normatividad vigente, a fin de dar certeza a los actos de esta autoridad 
electoral. Por otra parte, el titular de la dirección ejecutiva presentó un informe trimestral de actividades y el 
relativo al procedimiento de destrucción de la documentación electoral del Proceso Electoral Local 2020- 
2021. De igual manera, el Presidente de la Comisión informó las acciones realizadas por el colegiado durante 
Coordinación de Comunicación Social 2 MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2022 el mismo periodo, entre las que 
destacó la elaboración de la Memoria Gráfica de Debates en el Proceso Electoral 2020-2021. En la sesión 
ordinaria virtual participaron la Consejera Presidenta Provisional María Pérez Cepeda, la Consejera Karla 
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Isabel Olvera Moreno; los Consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el 
Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola y el Secretario Técnico de la Comisión, Miguel Ángel 
López Villeda. Además, es contó la asistencia de los representantes de los partidos políticos Movimiento 
Ciudadano y Morena, Arturo Bravo González y Néstor Gabriel Domínguez Luna, respectivamente.  
 
https://qronica.com/recluta-ieeq-personal-para-proceso-de-constitucion-de-partidos-locales/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
MORENA APLAUDE MENSAJE DE KURI 
Por David Álvarez 
Hay que reconocer el mensaje del gobernador Mauricio Kuri, y ojalá que la oposición pueda manejarse de 
esta manera; así lo indicó Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente de Morena en la entidad. Lo 
anterior, luego de que el mandatario estatal se posicionará en favor del AIFA y del presidente de la 
República, AMLO. (DQ 9) 
 
PIDE MORENA ACLARAR EL DESTINO DE LO RECAUDADO POR REEMPLACAMIENTO 
Al señalar que el costo del reemplacamiento afecta la economía de las familias, el delegado de Morena en 
funciones de presidente del Comité Directivo Estatal en Querétaro, Mauricio Ruiz, pidió al gobierno estatal 
aclarar el destino de los recursos recaudados. Reiteró que este tema ha representado un costo excesivo para 
los queretanos, por la situación económica que se enfrenta con la pandemia por COVID-19; por lo que 
consideró que se trata de un programa ofensivo. (N 5) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALIANZA EMPRESARIAL PARA SALVAR A GALLOS 
Dos empresarios buscan adquirir el equipo; falta la aprobación de la Federación de fútbol. (DQ principal) 
 
N: APORTA ISRAEL 
Equipo médico al HITO para los niños con cáncer.  (N principal) 
 
AM: PERFILAN 12 PROYECTOS DE CAPITAL EXTRANJERO 
Tras la gira por Europa para atraer empresas a Querétaro, la Sedesu proyecta 96 mil mdp de inversión 
foránea. (AM principal) 
 
PA: SOLO 200 CASOS ACTIVOS DE COVID 
Erick Ventura Rendón se avecina el fin de la cuarta ola, pero advierten autoridades sobre mantener 
cuidados. (PA principal) 
 
EUQ: PELEA EL SECTOR AERONÁUTICO POR ATRAER TALENTO 
Tras la pandemia las empresas del ramo se arrebatan al personal capacitado, ofrecen hasta el doble del 
salario asegura el presidente del Aerolúster, Carlos Corral.  (EUQ principal) 
 
CQRO: ESTIMA DEL PRETE LLEGADA DE 12 PROYECTOS DE INVERSIÓN TRAS GIRA POR EUROPA 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable aseguró que durante la gira se realizaron 16 reuniones, 
de las cuales, cinco fueron diplomáticas y 11 empresariales.  (CQRO principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
AFIRMA KURI QUE EL SISTEMA DE TRANSPORTE ESTÁ BAJO ESTRICTA REVISIÓN 
En próximos días se realizará un anuncio para la mejora del sistema de transporte público, aseguró el 
gobernador Mauricio Kuri. Luego de señalar que diariamente se evalúa el rendimiento del transporte público 
en la entidad, el mandatario pidió esperar para conocer el contenido del anuncio; sin embargo, abordará la 
creación de nuevas rutas, la adquisición de nuevas unidades, mayores frecuencias y la construcción de 
carriles confinados. (DQ 1 y 5, AM 4, ELQNO, ALQRO) 
  
ANUNCIA MAURICIO KURI COMPRA DE NUEVAS UNIDADES DE QROBÚS 
Por Tina Hernández 
En la estrategia de reestructura del transporte público colectivo, que se dará a conocer después del 10 de 
abril, además de la reorganización de rutas y frecuencias, la apuesta del Poder Ejecutivo es la adquisición de 
nuevas unidades, que deberán adquirirse por los concesionarios. Es de recordar que los concesionarios 
mayoritarios en la empresa “Móvil Qrobús” son ADO y Flecha Amarilla, quienes ostentan cerca del 80% de 
las acciones. El gobernador Mauricio Kuri reiteró que su administración le apostará a la mejora, y aunque no 
definió en cuánto tiempo los queretanos podrán ver la mejora, sí reconoció que es un reto de su 
administración que tienen catalogado como prioritario. (N 3) 
  
ATESTIGUAN AUTORIDADES ENTREGA DE EQUIPO MÉDICO AL HITO POR PARTE DE LA EMBAJADA DE 
ISRAEL 
El gobernador de Querétaro Mauricio Kuri presenció la entrega de equipo médico por parte de la Embajada 
de Israel en México al Hospital Infantil Teletón de Oncología; material que, en palabras del embajador, Zvi 
Tal, permitirá mejorar y fortalecer los servicios de salud que se brindan en el hospital en beneficio de las 
niñas y niños que padecen cáncer. En el evento, el diplomático de Israel refrendó su colaboración en los 
proyectos que se impulsen en México y Querétaro. Estuvieron presentes el presidente de la Fundación 
Teletón México, Fernando Landeros Verdugo; la directora general del HITO, Lourdes Vega Vega, la jefa de 
Control de Infecciones del HITO, Georgina Félix Bermúdez; el jefe de Misión Adjunto de la Embajada de Israel 
en México, Nadav D. Goren; el coordinador de asuntos políticos de la Embajada de Israel, Enrique Raijman; 
funcionarios del gobierno estatal, entre otros invitados. (DQ 5, N 3, AM 3, ESSJR 29C, IN, LDH) 
  
RECONOCE GOBERNADOR AL PERSONAL MÉDICO 
El gobernador Mauricio Kuri reconoció al personal médico y paramédico del Hospital General, del Seguro 
Social y del CRUM por su trabajo al brindar atención a las personas que resultaron afectadas el pasado 5 de 
marzo en el estadio Corregidora. Durante el evento los exhortó a seguir en el camino del servicio, ya que han 
estado en la primera línea de fuego luchando contra el Covid-19; así como en otros actos heroicos. (DQ 5, N 1 
y 3) 
  
ESTIMA DEL PRETE LLEGADA DE 12 PROYECTOS DE INVERSIÓN TRAS GIRA POR EUROPA 
Como resultado de la gira por Europa que realizaron autoridades estatales y empresarios queretanos, se 
lograron “traer a la mesa” 12 proyectos de inversión para el sector industrial, estimó Marco Del Prete, titular 
de la SEDESU. Acotó que el monto de dichas inversiones “es lo que estaremos trabajando ahorita”. Refirió 
que las empresas expresaron su interés por aumentar sus capacidades en el estado y por invertir en México 
“y cuando dicen México, el primero que levanta la mano es Querétaro”. (...) Abundó en que, durante la gira -
que el gobernador Mauricio Kuri, pospuso para atender los hechos de violencia registrados en el estadio La 
Corregidora-, se realizaron 16 reuniones, de las cuales, cinco fueron diplomáticas y 11 empresariales. (DQ 7, 
N 1 y 4, CQRO 1 y 3) 
 
MARCA QUERÉTARO ES FUERTE 
Por Carlos Uriegas  
La comitiva queretana que estuvo de gira por Europa comentó que Querétaro se sigue vendiendo como un 
gran destino de negocios, sin importar los malos momentos que se presenten, ya que el producto llamado 
“Querétaro” es un estado pujante, abierto a la generación de empleos, de ahí la importancia de realizar la 
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gira por España, Suiza y Francia, señalaron los empresarios y Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU. 
Óscar Hale, presidente de la CMIC, Fabián Camacho de Canaco, Esaú Magallanes, presidente de Canacintra, 
Juan Carlos Corral, del Clúster Aeroespacial y Marco del Prete destacaron la labor de promoción para atraer 
nuevas inversiones, retener o aumentar las que ya están y comenzar a tender puentes para llevar productos 
de Querétaro hacia Europa. (PA 1 y 8) 
 
FIN A LA MEZQUINDAD EL LLAMADO DE MAURICIO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Luego de su asistencia a la inauguración del AIFA, el gobernador Mauricio Kuri exigió que se ponga un alto a 
la mezquindad y la confrontación. Al puntualizar que no votó por el presidente AMLO y que difiere en 
muchas de sus políticas, el Ejecutivo estatal lanzó un mensaje que permeó en los círculos de la 4T “Hay algo 
que me queda muy claro. Es mi presidente y quiero que le vaya bien. Podemos pensar muchas cosas. Que, si 
el otro hubiera sido más barato o mejor, no lo sé. Pero yo creo que México es mucho más que eso y debemos 
de querer lo mejor para el presidente. Porque si le va bien al presidente le va muy bien a México. Creo que 
esa mezquindad no le está dejando nada bueno a México”. (PA 3) 
  
FELICES 50 AÑOS 
Por Lina Salinas 
Toma protesta Aldo Norman Alfaro Lara como presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de 
Querétaro en su 50 aniversario, encabezando el 26 Consejo Directivo para el periodo 2022 - 2024. En este 
evento, asistió el gobernador del estado, Mauricio Kuri quien reconoció las grandes aportaciones del Colegio 
de Arquitectos del Estado al desarrollo de la entidad, además de impulsar ideas y proyectos que han 
marcado el crecimiento en la entidad, con obras funcionales que enriquecen el paisaje urbano y que han 
impreso un sello de identidad, pero también de modernidad. (N 1S) 
  
APRUEBAN INICIATIVA DE LEY PARA GOBIERNO DIGITAL PROPUESTA POR EL EJECUTIVO 
Por Mónica Gordillo 
Los diputados integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de 
la LX Legislatura del estado de Querétaro aprobaron la iniciativa de ley que reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones en materia de gobierno digital, la cual se presentó por parte del poder Ejecutivo del 
estado y busca agilizar el ejercicio de funciones públicas a través del uso de medio electrónicos. Víctor 
Antonio de Jesús Hernández, consejero jurídico y enlace legislativo del poder Ejecutivo, explicó que con la 
iniciativa de ley se complementa la “Ley de firma electrónica”, con el enfoque de reconocer que es una 
necesidad real la utilización de los medios electrónicos para la realización de las actividades y trámites entre 
las autoridades administrativas y los ciudadanos. (CQRO 4) 
  
YA FORMALIZARON INTENCIÓN DE COMPRA DE GALLOS BLANCOS, ASEGURÓ EL GOBERNADOR 
Los dos empresarios queretanos han formalizado su intención de comprar a Gallos Blancos, y ahora falta 
esperar que la Federación Mexicana de Fútbol apruebe su solicitud, subrayó Mauricio Kuri, gobernador del 
estado. Dijo que ambos empresarios tienen solvencia económica, y prestigio para que puedan adquirir el 
equipo de Gallos Blancos. Mencionó que en los próximos días presentará una iniciativa para que todos los 
miembros de las barras de aficionados estén credencializados; y para que se coloquen cámaras de video para 
identificar los rostros de quienes estén en el estadio. (N 2, ALQRO) 
  
PREPARA KURI LEY PARA REGULAR SEGURIDAD DEL ESTADIO LA CORREGIDORA 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que se presentará una iniciativa de ley para regular a las barras en el 
estadio La Corregidora, además de las medidas que ha anunciado la Federación Mexicana de Fútbol. A raíz de 
lo ocurrido el pasado 5 de marzo durante el partido entre los Gallos Blancos y el Atlas, la Liga MX anunció 
medidas como la implementación del Fan ID, en todas las plazas del país; sin embargo, el mandatario estatal 
expresó que adicional a esto, Querétaro contará con una ley para garantizar que no vuelvan a ocurrir hechos 
de violencia con identificación facial y videocámaras. (N 2, ELQNO) 
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SOLO 200 CASOS ACTIVOS DE COVID 
Por Fernando Vengas Ramírez 
Aunque se aprecia un franco descenso en los contagios y muertes a causa del Covid-19 en Querétaro, el virus 
aún flota entre nosotros y por ello las y los queretanos no deben bajar la guardia. Así lo dijo a Plaza de Armas 
el titular de la Vocería Organizacional, Erick Ventura Rendón quien acotó que no habrá programa u acciones 
que funcionen para derrotar al virus sin la colaboración de los ciudadanos. El exhorto del funcionario se da 
previo al periodo vacacional de la Semana Santa y en donde se espera una importante afluencia de turistas 
en las calles, restaurantes, centros nocturnos y pueblos mágicos de la entidad “Tenemos una franca baja en 
las últimas fechas. Si recordamos hace tres o cuatro semanas hablábamos de 8 mil casos positivos. Después 
bajaron a 3 mil y hemos bajado cada semana. Hoy tenemos 200 pacientes activos”.  Incluso dijo a Plaza de 
Armas que en los próximos días se estaría decretando de forma oficial el fin de la cuarta ola. (PA 3) 
  
“UNA MUJER AL FRENTE DE SESEQ ES UN LOGRO DE TODAS” 
Por Tina Hernández  
Durante más de veinte años, la Dra. Martina Pérez entró a su oficina como una práctica cotidiana; sin 
embargo, todo cambió hace cinco meses, cuando al ingresar por la puerta de la casona de Pasteur 6, fue 
recibida con aplausos, como un reconocimiento a su trayectoria, dedicación y la vocación de una mujer que 
conoce las entrañas del Sistema de Salud Pública y que desde el pasado 1 de octubre lo administra para 
beneficio de las y los queretanos. En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Dra. Martina Pérez Rendón 
dijo sentirse honrada y orgullosa de que sea una mujer la que encabece la titularidad de la Secretaría de 
Salud estatal, hecho que visualiza no como un logro individual, sino como una victoria de las mujeres que 
pugnaron y pugnan por terminar con los estereotipos, prejuicios y discriminación que tradicionalmente se 
vivía en el sector laboral. (N 1 y 8) 
 
REEMPLACAN EL 43% DE VEHÍCULOS 
El 43.8% de los dueños de vehículos registrados en el estado, ya pagaron el reemplacamiento, esto 
representa 263 mil 110 unidades, aseveró el secretario de Finanzas, Gustavo Leal. Detalló que en el estado 
hay 600 mil vehículos, y de ese total solo el 43.8% ha pagado las nuevas placas, y en el caso del refrendo el 
53% de los vehículos lo ha pagado. (DQ 3, N 5) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS ANALIZARÁN REFORMAS PROPUESTAS POR KURI EN QUERÉTARO 
El diputado en Querétaro por el PAN, Antonio Zapata resaltó que no se aprobará en “fast track” el paquete de 
reformas en materia de Seguridad que presentó el poder ejecutivo de Querétaro, este martes. El legislador 
explicó que este proyecto de reformas se analizará en diversas comisiones a las que correspondan estos 
preceptos; y que se dialogará con la bancada del PAN y de los demás partidos políticos para trabajarlas. (DQ 
6, CQRO 6, ROQRO) 
 
MESA DIRECTIVA CIERRA SIN REZAGO Y CON PROYECTO DE RENOVACIÓN DEL EDIFICIO 
LEGISLATIVO: MARMOLEJO 
La actual Mesa Directiva de la LX Legislatura local cerrará su periodo sin rezago legislativo y con avances en 
proyectos de renovación del edificio legislativo, refirió la presidenta Beatriz Marmolejo quien destacó que 
durante estos 6 meses se han recibido 125 proyectos legislativos, de los cuales el 60% ya se han aprobado en 
comisiones y pleno. (AM 5, ADN) 
  
AVANZA PLAN DE GOBIERNO DIGITAL 
La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales en la LX Legislatura del estado, 
aprobó en sesión el proyecto de Dictamen de la Iniciativa de Ley que reforma, adiciona y deroga diversas 
disposiciones en materia de Gobierno Digital y en el Ejercicio de Funciones Públicas. Dicha iniciativa forma 
parte del paquete de reformas en materia de seguridad que presentó el gobernador, Mauricio Kuri, y está 
relacionada con la modernización y digitalización de los trámites gubernamentales en el concepto “Gobierno 
Digital”. El integrante de esta comisión, Enrique Correa aseveró que esta iniciativa presentada por el Titular 
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del Ejecutivo estatal tiene como objeto sembrar las bases para que todos los trámites gubernamentales 
puedan realizarse con la mayor eficiencia posible, y que su objetivo final sea evitar que el ciudadano tenga 
que acudir a una dependencia a realizar un trámite, así como la duplicidad en la solicitud de requisitos. (DQ 
6, N 4, PA 1 y 4) 
  
BUSCA OSPITAL QUITAR IVA A LAS PRUEBAS COVID 
Paul Ospital, diputado local del PRI, presentó un exhorto al Congreso de la Unión para eliminar el IVA en las 
pruebas para detectar el SARS-COV-19. Lo anterior, con la finalidad de apoyar a las personas del estado que 
se realizan pruebas regulares para detectar Covid-19, por obligación de sus empresas. (DQ 6, N 5) 
  
SACRIFICIO DE TIGRE BLANCO FUE POR FALTA DE PROTOCOLOS EN HUIMILPAN: A. ZAPATA 
Por Sergio Hernández 
Antonio Zapata diputado por Huimilpan e integrante de la Comisión de Medio Ambiente consideró que en la 
muerte del tigre blanco “la autoridad municipal quedó a deber y faltaron protocolos que cumplir para tratar 
de evitar sacrificar a ese animal”. “Se dice que Profepa debió haber intervenido, pero antes de poder emitir 
un juicio yo debo tener la certeza de que efectivamente se buscó a la Profepa y que no actuaron y entonces 
ya con toda claridad y certeza puedo decir: Profepa incumplió, no apoyó y es corresponsable de los hechos, 
pero, no quiero escudarme ni quiero partidizar el tema y decir Gobierno Federal a través de unas 
instituciones no cumplió tampoco quiero caer en esa irresponsabilidad”. (N 5) 
  
ABREN LICITACIÓN PARA COMPRA DE PANELES SOLARES 
Por Karen Munguía 
En próximos días la LX Legislatura lanzará las bases de licitación para la adquisición de paneles solares y la 
ventilación de las salas de comisiones de la sede legislativa, adelantó Beatriz Marmolejo, diputada presidenta 
de la mesa directiva. (DQ 7) 
  
EXHORTAN A USEBEQ Y UAQ PARA REALIZAR CAMPAÑAS EDUCATIVAS CON PERSPECTIVA DE 
GÉNERO 
La diputada Yasmín Albellán se sumó a los diputados que elaboran exhortos y ahora fue para los titulares de 
la SEDEQ, USEBEQ y UAQ para que ejecuten campañas de educación con perspectiva de género, de manera 
periódica y continua en toda la entidad. La legisladora de Morena hace un llamado para que estas campañas 
se realicen “con un lenguaje claro, sencillo, empático, entendible y adecuado para las y los estudiantes de los 
distintos niveles de educación”. (N 6, CI) 
  
PLANTEA DIPUTADO ELIMINACIÓN DE IVA EN PRUEBAS PARA DETECCIÓN DE COVID-19 
Por Mónica Gordillo  
A través de una iniciativa de exhorto dirigido al Congreso de la Unión, el diputado local del PRI, Paul Ospital, 
pide que se elimine el Impuesto al IVA en las pruebas para detectar el SARS-CoV-2. Refirió que en el país el 
salario mínimo general va de 141.70 a 172.87 pesos; sin embargo, las pruebas de detección ya sean PCR o 
rápidas, “sobrepasan los costos” para ese nivel de ingreso. Precisó que la Cámara de Diputados y el Senado 
de la República pueden aprobar la modificación a IVA cero en la “Ley de ingresos”. (CQRO 5) 
   

MUNICIPIOS 
 
SEGURIDAD, LA PRIORIDAD: NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava encabezó la ceremonia de conmemoración del quinto 
aniversario del Instituto del Servicio Profesional de Carrera Policial de la SSPMQ, que a la fecha ha entregado 
más de 500 nuevos policías, además de actualizar los conocimientos y habilidades de los elementos de la 
corporación. Luis Nava recordó que la seguridad es prioridad en la administración, y se cuenta con una 
estrategia y resultados que se han evaluado a nivel nacional e incluso internacional. (...) Juan Luis Ferrusca, 
SSPMQ, dijo que el Instituto del Servicio Profesional de Carrera Policial, vincula, recluta y selecciona, capacita 
y evalúa y da seguimiento y control a todos y cada uno de los elementos policiales de esta corporación. (DQ 1 
y 8, N 1 y 4, AM 6, CQRO 6, PA 5, ROQRO, RQNXN, VI, IN)  
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APRUEBAN EN CORREGIDORA EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024 
Por unanimidad, el Ayuntamiento de Corregidora, encabezado por el alcalde Roberto Sosa aprobó el Plan 
Municipal de Desarrollo 2021-2024 de la Administración Pública de la demarcación. En sesión ordinaria de 
cabildo fue sometido a votación el documento que precisa los objetivos, metas, estrategias y prioridades 
para el desarrollo integral y sustentable de Corregidora, el cual fue aprobado por todos los integrantes del 
máximo órgano municipal. (DQ 2, AM 7, PA 3, PI, ADN) 
  
ESCUCHA EL EDIL ROBERTO CABRERA LAS DEMANDAS DE COMERCIANTES 
Durante gira de trabajo el munícipe Roberto Cabrera visitó a comerciantes del mercado Reforma, en donde 
escuchó las inquietudes de los locatarios, destacando la importancia de implementar estrategias para 
continuar detonando la economía, luego de la crisis ocasionada por la pandemia por el COVID-19. Cabrera 
Valencia comentó que este centro de abasto requiere de mayor atención para solucionar las principales 
necesidades que tiene principalmente en abasto, seguridad y servicios. (PA 5) 
  
ESCUCHA ROBERTO CABRERA INQUIETUDES DE COMERCIANTES DE REFORMA 
Por Josefina Herrera 
Con la finalidad de tener un mayor acercamiento con los comerciantes del Mercado Reforma y escuchar cada 
una de sus inquietudes, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera realizó un recorrido 
por las instalaciones este miércoles. El edil sanjuanense habló de la necesidad de escucharlos para poco a 
poco ir avanzando en garantizarles sobre todo la parte de la recuperación económica, pues es lo que más les 
preocupa en estos momentos, pues con la pandemia el sector se vio severamente golpeado. (NSJR 1 y 2) 
  
PODRÍA SAN JUAN DEL RÍO RECIBIR RECURSOS FEDERALES: J. ORTEGA 
Por Rossy Martínez 
San Juan del Río es un fuerte candidato para conseguir recursos federales para rehabilitar el Jardín 
Fundadores; señaló durante su visita a este municipio el director general de la Asociación Nacional de 
Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial, Jorge Ortega González.  El funcionario advirtió que se estarían 
destinando 3.5 millones de pesos por parte de la Federación para la dignificación del espacio histórico 
conocido como Jardín Fundadores, “este recurso deberá destinarse a la rehabilitación del Jardín Fundadores, 
así como al mejoramiento de su emblemático kiosco”, comentó.  El director general de la Asociación Nacional 
de Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial comentó que San Juan del Río desde el año pasado ha 
gestionado ante esta dependencia sobre un plan de mejoramiento, lo que da ventaja sobre otros proyectos. 
(PA 5) 
  
DARÁN SEGURIDAD A MANIFESTANTES DEL 2 DE ABRIL EN SJR  
Advierte Diego Cabrera Leal, secretario de Gobierno Municipal que, la administración encabezada por 
Roberto Cabrera Valencia dotará de seguridad durante la marcha feminista programada para el próximo 2 
de abril en San Juan del Río. Explicó que Seguridad Pública, Protección Civil y Servicios Municipales, estarán 
acompañando a las mujeres durante su marcha, “también nos ha estado apoyando el Gobierno del Estado a 
través de salubridad”. (PA 4) 
  
PRESENTA AMARILDO BÁRCENAS EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2021-2024 
Por Tina Hernández 
Con el objetivo de dar rumbo fijo y concreto al desarrollo de Pedro Escobedo, el alcalde Amarildo Bárcenas 
presentó el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024, documento que busca dar identidad a la demarcación y 
que se compone de seis ejes estratégicos. Municipio Innovador con Infraestructura Moderna; Municipio 
Innovador con Desarrollo Humano y Social; Municipio Innovador con Seguridad Humana; Municipio 
Innovador con Economía Sustentable; Municipio Innovador con Gobernabilidad Objetiva; Municipio 
Innovador de la Industria Aeroespacial y de Desarrollo Organizacional Digital son los ejes específicos del 
documento. (N 7) 
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APUESTAN POR VISITAS RESPONSABLES 
Por Dolores Martínez 
René Mejía, alcalde de Amealco de Bonfil, dijo que, para incentivar la llegada de visitantes, se promoverá el 
turismo de aventura durante los descansos marcados como oficiales, y que una de las aristas en la que estará 
haciendo especial énfasis es en que este sea responsable, es decir, sin alteraciones a los lugares naturales. 
(ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PROMOVERÁ INFOQRO EL ACCESO A LA JUSTICIA INCLUSIVA CON UN SEMINARIO 
La Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado 
de Querétaro (Infoqro), mediante su Comisionado Presidente, Javier Marra Olea; y el Instituto de Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales de Quintana Roo (IDAIPQROO), representado por su 
Comisionado Presidente, José Orlando Espinosa Rodríguez, firmaron un convenio de colaboración con el 
objeto de realizar en la entidad el seminario denominado “Rumbo a la construcción de una Política de 
Justicia Abierta”. (ADN) 
 
CONTINÚAN INVESTIGACIÓN DE DDH SOBRE VIOLENCIA EN EL CORREGIDORA 
Por Guadalupe Jiménez 
El nuevo Ombudsperson queretano, Javier Rascado manifestó que ya se encuentran en un proceso avanzado 
en torno a la solicitud de información que han hecho a diversas instancias involucradas con la falta de 
atención a la trifulca entre porras en el estadio La Corregidora. El titular de la Defensoría de los Derechos 
Humanos de Querétaro (DDHQ), Javier Rascado Pérez reveló que la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos, dejará la investigación en Querétaro, relacionada con la queja de oficio iniciada por los hechos 
violentos del 5 de marzo. (ROQRO) 
  
ESTADO, DE LOS QUE MÁS PAGA A LOS PROFESIONISTAS 
Por Estrella Pérez 
En el estado de Querétaro el salario promedio mensual de algunos profesionistas ronda en 15 mil 448 pesos, 
casi 7 mil 724 pesos quincenales, según reportes del Observatorio Laboral del Servicio Nacional de Empleo, 
al corte del tercer trimestre del 2021. (EUQ 1 y 4) 
 
INFLACIÓN HA INCREMENTADO COSTOS DE LOGÍSTICA: CANACINTRA QUERÉTARO 
El presidente de la CANACINTRA, Esaú Magallanes aseguró que ha inhibido la inversión en Querétaro debido 
a la inflación, misma que se ha mantenido en 8% para el inicio de este año, lo cual ha pegado en la industria. 
“En el tema de logística, en el tema de que te suben los costos para mover tus productos empieza a rebotar 
todo ese producto terminado”. (ADN, RQNXN) 
  
RECUPERACIÓN ECONÓMICA SE DARÁ HASTA 2023: CANACINTRA 
Aunque la Canacintra preveía una recuperación económica hacia la mitad del presente semestre, el 
pronóstico cambió y ahora se espera una recuperación hasta principios del 2023, siempre y cuando termine 
el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. Así lo dijo el presidente de la Canacintra delegación Querétaro, Esaú 
Magallanes, quien indicó que en Querétaro no se detendrá el crecimiento; sin embargo, debido a la inflación 
y la guerra entre los países europeos mencionados, el crecimiento se prevé lento, más no negativo. (EUQ 1 y 
3, CQRO 2) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - INVERSIONES 
Por Adán Olvera 
La pandemia de Covid-19 vive sus últimos momentos de emergencia en nuestro país y no es porque esté 
controlada sino porque la economía mundial está en una franca recesión por la invasión de Rusia a Ucrania. 
La recuperación económica es importante, pero la situación de inflación que se vive en México es apremiante 
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porque el dinero cada vez vale menos y las familias mexicanas vivirán una situación; por lo pronto las 
medidas sanitarias como el uso de cubrebocas en espacios abiertos van de salida y seguramente los 
termómetros y gel, dejarán de usarse pronto en los comercios. En la gira por Europa, la que tuvo que dejar el 
gobernador del estado Mauricio Kuri, por los hechos del estadio Corregidora; el secretario de Desarrollo 
Sustentable (Sedesu), Marco Del Prete Tercero, informó que se lograron 12 proyectos de inversión para 
Querétaro. En Querétaro ya suma 59 proyectos de inversión, de los cuales 37 son nuevos y 22 ampliaciones. 
De concretarse todos representan 96 mil millones de pesos, con ello la generación de alrededor de 37 mil 
nuevos empleos; muy buenos para Querétaro en la situación por venir. Lo que le urge a Querétaro, con tanto 
crecimiento y desarrollo es un sistema de transporte público que cumpla con las expectativas de los usuarios 
porque de poco sirve tanto empleo generado si los trabajadores no pueden llegar a tiempo a sus centros de 
trabajo; de poco sirve si los trabajadores tardan horas en regresar a sus casas ante tantas horas de trabajo y 
un pésimo servicio. Así como llegarán inversiones se necesita que los empresarios concesionarios del 
transporte digan de una vez por todas si pueden y quieren el paquete y si no es así las autoridades deben de 
estar pensando en otras soluciones urgentes. DE REBOTE. Los eventos de Semana Santa serán presenciales 
y con esto la reactivación social sigue su curso, hay que ser responsables en lo posible para seguir con este 
camino de normalidad. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA 
CAEN. En menos de una semana tuvo dos bombas la Secretaría del Trabajo: el encarcelamiento de 3 
funcionarios de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje acusados por cohecho, quienes ahora siguen 
procesos en libertad, y el despido (o como le quiera llamar la secretaría) de otros 3 servidores, si no 
relacionados con las acusaciones de cohecho entonces sabrá Dios por qué. CICLOS. “Cambio de ciclos”, llamó 
Liliana San Martín a la “separación del cargo” de funcionarios de la Junta solo 4 días después de la detención 
de funcionarios. Aunque ahora la versión es que ambos casos no están relacionados y que el despido no es 
despido, sino una reubicación-suspensión-separación, sí coinciden en que ni un comunicado hubo sobre 
ellos, con la esperanza de que pasen desapercibidos. ¿SERÁ? Nada más que pasen los días “santos”, dicen en 
San Juan del Río, habrá cambios en el gabinete de Roberto Cabrera. (DQ) 
  
SOPA DE LETRAS / DÍA MUNDIAL DEL AGUA 
Por Roberto Velázquez Nieto 
Cada 22 de marzo se celebra como una forma de recordar y fomentar el cuidado por este recurso tan 
importante para la sobrevivencia humana. Como lo señala el Ing. Manuel M. Urquiza Estrada en los “Retos 
del Presente, Decisiones del Porvenir” en el libro “Acueducto”, México recibe anualmente mil 488 M3 cúbicos 
de agua en forma de lluvia de este gran total 72.5% se evapotranspira regresando a la atmósfera 25.4% que 
escurre por ríos y los arroyos y solamente 2.1% se filtra en el subsuelo y recarga los acuíferos, fuente 
principal de explotación y distribución de la población. En el centro y norte de México es donde se encuentra 
el mayor problema de distribución de agua, pues esta parte del país se concentra el 77% de la población, 
poco más de 82 millones de seres humanos y solamente el 31% de los 409 M3 cúbicos del total del agua 
naturalmente disponible cada año del orden de los 117 M3 cúbicos. En nuestro estado en el municipio de 
Querétaro y los municipios del Marqués y Corregidora, se abastecen del agua principalmente a partir de 
pozos. El acuífero del Valle de Querétaro se encuentra sobreexplotado y con problemas potenciales de 
calidad del agua, la demanda del agua pasará hacia el año 2025 de 75 a 150 millones de M3 cúbicos por año. 
A pesar de que contamos con el Acueducto II y con esta magna obra mediante la cual aseguramos, gobierno, 
iniciativa privada y sociedad civil la disponibilidad del agua en Querétaro por 30 años en su primera fase. 
Lamentablemente por el altísimo crecimiento demográfico y la exposición de la mancha urbana en la zona 
Metropolitana entre otras variables, está empezando a escasear el agua, el año pasado ya hubo recortes y 
algunos municipios como Cadereyta ya no más tienen agua dos veces por semana en la cabecera municipal. 
Ahora se encuentran negociando el proyecto del Acueducto III la CEA, la CFE y CNA la descarga después de 
turbinas de la Presa Zimapán, para alcanzar el volumen de agua para el futuro del estado. El día Mundial del 
Agua es una fecha oportuna para recordar que todos, individual y colectivamente podemos cuidar, valorar y 
racionar el agua que utilizamos en nuestras actividades cotidianas, una acción permanente que permitirá 
vivir mejor y un ambiente de cordialidad es fomentar la cultura del agua en todos los niveles de la sociedad 
civil en todo el planeta. (DQ) 
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PRIMEROS 50 AÑOS DEL CAEQ 
Por Raúl de Lorea 
El pasado 22 de marzo se cumplieron 50 años de la fundación del Colegio de Arquitectos del Estado de 
Querétaro (CAEQ). Para inmortalizar este primer ciclo, se llevaron a cabo 3 acciones interesantes: La 
impresión de un interesante libro que recaba la historia del CAEQ, destacando acciones y retos de la mayoría 
de sus expresidentes, gestionado por la arquitecta Isabel Fonseca, la más reciente expresidenta del CAEQ. La 
fabricación de una escultura de acero titulada 'El cubo infinitio', creada por el arquitecto Alejandro 
Villafuerte, ganador del concurso convocado al interior del Colegio. La celebración del inicio de la nueva 
etapa, donde el actual presidente, arquitecto Aldo Alfaro, tuvo como invitado de honor al gobernador del 
estado, Mauricio Kuri, quien pronunció un memorable discurso llamando a la unidad (que buena falta hace a 
la sociedad) ante los retos del estado y de la nación. Los retos de hoy son grandes, nos toca poner lo mejor de 
nuestros conocimientos y experiencia para encaminarnos al bien común a través de nuestra bella profesión, 
y será fundamental la participación de toda la sociedad de la mano de las instituciones. El CAEQ me ha 
recibido con muy buena voluntad y me ha hecho sentir como en casa. Felicito a cada una de las personas que 
forman o formaron parte de él, pues han sido parte de esta gran institución que hoy está de fiesta y que ha 
logrado mucho con esfuerzo y sacrificio, con la frente en alto para continuar trabajando por un mejor 
Querétaro. Que vengan 50 años más. ¡Felicidades! (AM) 
  
ASTERISCOS 
SSPM DE PEDRO ESCOBEDO SOCIALIZA PROGRAMA MUNICIPAL. De cara a la presentación del primer 
Programa Municipal de Seguridad del municipio de Pedro Escobedo, se realizó una mesa de trabajo con los 
regidores integrantes del ayuntamiento, a fin de socializar el documento, antes de su votación en sesión de 
Cabildo. En el Programa Municipal de Seguridad, se cuenta con seis ejes rectores; 47 estrategias y 52 
indicadores de evaluación. FALLECE PERSONA AL INGRESAR A CUERPO DE AGUA EN AMEALCO. Tras un 
reporte recibido a la línea de emergencias 911, la Coordinación Estatal de Protección Civil acudió al 
municipio de Amealco para realizar la búsqueda de una persona del sexo masculino que ingresó a un cuerpo 
de agua. Desafortunadamente, al localizar el cuerpo, este ya no contaba con signos vitales tras una labor 
conjunta con Protección Civil municipal de Amealco y El Marqués, así como Bomberos Querétaro, Policía 
Estatal, Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Amealco y servicios periciales. CAPACITAN A 
HABITANTES DE TOLIMÁN. Como parte del programa del Corredor Regional Sustentable que desarrolla la 
Coordinación de Desarrollo Sustentable del Municipio de Tolimán en conjunto con la Universidad Autónoma 
de Querétaro, se ofrecen capacitaciones a los habitantes de las comunidades para el aprendizaje de la 
elaboración de champú, jabones, cremas y pomadas, a través de esencias y plantas medicinales. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
El futuro de Gallos Blancos sigue en la incertidumbre. El futuro de Gallos Blancos sigue en la 
incertidumbre. Ya se tenía todo preparado, nos cuentan, para que este día diera rueda de prensa el recién 
nombrado presidente de Gallos Blancos, José Antonio Núñez. Núñez, hablaría del “proyecto de continuidad 
de Gallos”, según difundió el área de prensa del equipo, pero se canceló todo. Dijeron que se reprogramó 
para la próxima semana. La cancelación, nos comentan, se da porque todavía no están planchados los 
acuerdos con los directivos de la Liga MX, quienes quieren que la franquicia se vaya a otra plaza. Por eso no 
se puede dar como un hecho que el empresario Francisco Orozco haya comprado al equipo, tal como ya se 
difunde en columnas y redes sociales, porque todo se les puede caer si los dueños del balón no lo aceptan. 
Otro espectáculo cancelado de última hora. El cantautor español, Nacho Vegas canceló su presentación 
que tenía programada ayer en el Teatro Metropolitano, en la capital del estado. El artista, en sus redes 
sociales, dijo que la cancelación se debe a “los hechos ocurridos en el estadio Corregidora, y el estado de 
ánimo de las autoridades; el evento no se podrá realizar al no contar con los permisos necesarios...” Lo que 
vemos, nos dicen, es que Protección Civil ya no le puede quedar mal al gobernador Mauricio Kuri y revisan 
cualquier detalle que les pueda explotar. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Entrega embajada de Israel equipo médico al HITO. Que la embajada de Israel en México entregó equipo 
médico al Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO). De acuerdo con el embajador Zvi Tal, dicho material 
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permitirá mejorar y fortalecer los servicios de salud que se brindan en el hospital en beneficio de los niños 
que padecen cáncer. El diplomático de Israel, quien estuvo acompañado por el gobernador Mauricio Kuri, 
ratificó su colaboración en los proyectos que se impulsen en México y Querétaro. También asistieron al 
evento el presidente de la Fundación Teletón México, Fernando Landeros Verdugo; la directora general del 
HITO, Lourdes Vega Vega; el jefe de Misión Adjunto de la embajada de Israel en México, Nadav D. Goren; el 
coordinador de asuntos políticos de la embajada de Israel, Enrique Raijman, y funcionarios del gobierno 
estatal, entre otros invitados. Agradece gobernador entrega, valentía, fortaleza y profesionalismo del 
personal médico y paramédico. Y a propósito del gobernador Mauricio Kuri, ayer hizo un 
reconocimiento al personal médico y paramédico del Hospital General, del Seguro Social y del CRUM por “su 
entrega, valentía, fortaleza y profesionalismo” al atender a las personas que resultaron lesionadas el 5 de 
marzo, como consecuencia de los hechos de violencia en el estadio La Corregidora, lo que, dijo, permitió 
superar un momento de crisis. Asimismo, recordó que los trabajadores de los servicios de salud del estado 
han estado en la primera línea de fuego luchando contra el Covid-19… ¡Honor a quien honor merece! Más 
tragedias… A la desgracia del deceso de dos menores el pasado lunes en un tremendo incendio en Colinas 
de Menchaca, en la capital queretana, se sumó ayer, lamentablemente, la muerte de una mujer adulta mayor 
en otro incendio, en la colonia Balaustradas, también en el municipio de Querétaro. En tanto, en Amealco una 
persona del sexo masculino falleció al ingresar a un cuerpo de agua; en su búsqueda participaron las 
coordinaciones municipales de Protección Civil de Amealco y El Marqués, así como Bomberos Querétaro, 
PoEs, Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Amealco y servicios periciales. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / JUNTOS OTRA VEZ 
JUNTOS OTRA VEZ, como en los consejos de la UAQ, el exrector Gilberto Herrera Ruiz y el ex secretario de 
Educación Alfredo Botello Montes, ambos senadores de la República, por Morena y el PAN respectivamente, 
participan en la elaboración de la nueva Ley de Ciencia y Tecnología, uno de los temas sensibles de la 
presente administración federal. Bien, muchachos. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / YA LLEGARON LOS RESTOS DE PERLA 
Por Juan Antonio del Agua  
Después de engorrosos trámites burocráticos ante la Fiscalía de Puebla, finalmente la tarde noche de ayer 
llegaron a Querétaro los restos de PERLA TREJO RANGEL la joven de 22 años que perdió la vida en un 
accidente vial ocurrido el domingo, cuando paseaba por Zacatlán de las Manzanas. Esta mañana será 
despedida con una misa en Santa Rosa de Viterbo. Descanse en paz. Agua bendita para la capillita. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / ¿Y DÓNDE ESTÁ LA PROFEPA? 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Reapareció Calzada en la visita de De la Madrid. Crean VI distrito electoral federal, ¿para el PAN? Permanece 
protesta antorchista frente a Palacio. Guarda silencio Oláes sobre las multas del INE. ¿Y la Profepa? De 
muertito, así navega el MVZ Gabriel Zanata, representante de esa dependencia supuestamente protectora del 
medio ambiente, como en el caso extraordinario de la muerte de un tigre blanco en Huimilpan, pero también 
en los temas de la depredación ecológica, lo mismo en la Sierra Gorda que en municipios metropolitanos. 
Para no ir tan lejos, la afectación en las laderas de Hércules, frente a Milenio III, cerca de un antiguo centro 
ceremonial otomí junto a la Peña Agujerada, como lo señaló ayer en su cartón nuestro colaborador Raúl 
Mendoza, llamando la atención de Semarnat y el INAH. Aquí cabe precisar que la Secretaría del Medio 
Ambiente es cabeza de sector a nivel nacional, pero la responsable directa del tema es la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente que tampoco ha hecho nada en los casos de Peña Colorada, el Tángano, 
Altozano o el Río Querétaro. El desempeño apático del encargado de la Profepa en Querétaro, debemos 
decirlo, no es aislado. Lamentablemente, los funcionarios federales acreditados en nuestra entidad suelen 
tomar los puestos como becas, sin que haya habido hasta ahora una coordinación real. La figura de 
superdelegados creada al principio de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador ha 
funcionado solamente para los efectos de los programas sociales encomendados la Secretaría de Bienestar, 
de suyo importantes como las becas, las pensiones y, destacadamente, la vacunación contra el Covid-19. Pero 
ha faltado la supervisión y el control, que tradicionalmente cumplía Gobernación y que podría retomar el 
nuevo representante, Miguel Ángel Chico Herrera. Por lo pronto a ver si logra despertar a la Profepa. Así de 
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fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Volvió. Que el martes reapareció en Querétaro el exgobernador y ex 
secretario de Sagarpa José Calzada Rovirosa con motivo de la visita y conferencia de su excompañero en el 
gabinete peñista Enrique de la Madrid. No se le había visto desde la función de box de Josecho. Bueno, no 
vino ni a la celebración del aniversario de la Constitución. Doy fe. - ¡PREEEPAREN! - Ternuritas. Andan muy 
contentos algunos políticos de oposición por la creación de un sexto distrito electoral federal en Querétaro, 
sin percatarse que muy probablemente será una curul más para el PAN que, en los comicios pasados, ganó 
los cinco actuales y los 15 federales. Y es que mientras no haya un trabajo de fondo y postulación de 
aspirantes con reconocimiento y calidad, Acción Nacional se seguirá despachando con la cuchara grande. ¿A 
poco no? - ¡AAAPUNTEN! - Protesta. Hubo ayer un incidente entre miembros de Antorcha Campesina que 
llevan ya semanas manifestándose frente a Palacio de Gobierno en demanda de agua para comunidades del 
municipio de Cadereyta. El pasto está muy seco. Cuidado. - ¡FUEGO! - Serenos. Muy interesante la 
conferencia de prensa del delegado en funciones de presidente de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz 
Oláes, sobre el tema del reemplacamiento y para reconocer el apoyo del gobernador Mauricio Kuri a la obra 
del AIFA, pero no dijo nada de las multas por más de 9.2 millones de pesos que les ha aplicado el INE por 
irregularidades en la administración de los recursos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Agradecimiento: Y con sobrada razón a la embajada de Israel en México y al embajador Tal, por su aporte al 
Hito, de equipo médico para el tratamiento del cáncer… Lo que no hace… “Ya sabes quién”. (N 1) 
  
SINERGIA EMPRESARIAL 
En los últimos años, el Gobierno de Querétaro se ha caracterizado por trabajar de la mano de los 
empresarios; así fue en la última gira de las autoridades estatales. En la (no tan) nueva Administración, la 
vocación empresarial de Mauricio Kuri y la experiencia de Marco Del Prete, en sinergia con líderes 
empresariales, rindieron frutos: 12 proyectos de inversión. Aunque la gira por Europa no tuvo la presencia 
del gobernador –a causa de los eventos del 5M en La Corregidora– se logró la atracción de proyectos de 
inversión extranjera directa (IED). Hay 59 proyectos en cartera más que representan un potencial de 
inversión de 96 mil millones de pesos y la generación de 37 mil empleos. La mayoría del potencial está en 
empresas de Estados Unidos y Canadá; una buena noticia si consideramos que, en 2021, el país vecino no 
solo dejó su posición como el principal inversor del estado, sino que se contrajo en su capital en 
comparación con 2020. Sin duda, buenas noticias para la entidad, que sigue luchando por recuperar su 
economía y sus empleos. Ojalá que los sueldos estén a la altura del talento y esfuerzo físico de las queretanas 
y los queretanos. En el tema de empresarios, entran a escena los del Qrobús: el gobernador reiteró que sí 
habrá reingeniería. Es cuestión de esperar otro poco. Lo cierto es que la paciencia cada vez es menos. (AM) 
 
ARRECIA LA CAÍDA POLÍTICA DEL PRESIDENTE LÓPEZ  
Por Héctor Parra 
Ni la inauguración del nuevo aeropuerto ayudó al presidente a recuperar su falsa popularidad. Para colmo, 
el fin de semana pasado la Revista Proceso publicó una carta de Julio Scherer, en la que expone la serie 
de diferencia que se escenificaron en el gabinete del presidente de la República, por la disputa del poder 
entre el exconsejero Jurídico, Julio Scherer y la exsecretaria de Gobernación Olga Sánchez, relación en la que 
se ve involucrado el Fiscal General de la República Alejandro Gertz. Ambos funcionarios conflictivos hoy 
fuera del gabinete de AMLO. Otro golpe al desorden generado por el mismo López Obrador. La puntilla de 
estos últimos desaguisados sucesos a los que está acostumbrado del presidente López, explotan los abusos 
de poder del Fiscal “carnal”, quien no es capaz de respetar a su familia política en aras de venganzas 
personales. En espera de que el pleno de la Suprema Corte, le de “palo” y resuelvan otorgar la protección de 
la justicia federal, frente a los evidentes atropellos del Fiscal General de la República. Acciones que parecen 
ser el patrón de conducta de Alejandro Gertz, en quien López depositó toda su confianza para “procurar 
justicia” y no lo ha hecho. Utiliza en poder para venganzas políticas y personales, al servicio de un proyecto 
político sin respeto a la Constitución. Los problemas se acumulan en el mal desempeño del gobierno de la 4T.  
A la par de la “pomposa” inauguración del nuevo aeropuerto de Santa Lucía (que está en ciernes), el 
arquitecto que realizó el diseño de la obra Francisco González Pulido, en entrevista muy coherente y 
pormenorizada, fue difundida en redes sociales con imágenes y videograbación. Detalla y confirma que “no 
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reconoce muchas cosas del diseño original”. Explicación que desnuda otro fraude más del presidente de la 
República. De un muy buen proyecto del nuevo aeropuerto, terminó por sobresalir la venta de “tlayudas” en 
el interior de los pasillos del aeropuerto modificado. El acarreo de morenistas con sus bolsitas para 
alimentarse durante el evento de inauguración; convertida en un mitin político. Bien vale la pena observar y 
escuchar la entrevista. Por cierto, no se trata de una denuncia, pero sí aclara el arquitecto qué no hay 
concordancia en lo que se proyectó y lo que se realizó. Una vez más, una obra que pudo ser el primer mundo 
se va a la miseria. Ni sus propios proyectos respeta en aras de la “austeridad”. Los mal pensados dirían que 
se trata de otro asalto al presupuesto ¿Será? La exposición del arquitecto Francisco González Pulido, me trae 
a la memoria, la costumbre de hacer política del Andrés López Obrador. Una cosa es lo que ofrece y otra muy 
distinta la que hace. Habituado a no cumplir. Mucho menos a rendir cuentas de sus acciones negativas. 
Cotidianamente suele hacer lo contrario a la decencia, así lo ha venido demostrado con la retahíla de 
incumplimientos, por eso el declive en su “inflada popularidad”. Los panistas, nuevamente irán en contra de 
los abusos cometidos por el presidente de la República, dado que la inauguración del nuevo aeropuerto, fue 
de naturaleza político-electoral. Fue claro que se trató de un mitin político, al cual le dio la mayor difusión de 
carácter propagandístico, en aras de “levantar su popularidad”. No difunde, hace campaña y siempre tiene un 
por qué, está vez va tras su ficticia “ratificación en el poder”, para que pueda continuar en el ejercicio de la 
titularidad del Poder ejecutivo, cuando que está le fue otorgada desde el año 2018. Volvió a violentar la 
Constitución. AMLO no encuentra la fórmula para alivianar la carga de mentiras y fallos en su 
administración, por eso quiere que el “pueblo confirme su apoyo” por medio de la farsa de la consulta 
popular. Una vez más la máxima popular que expresa: “El poder desgasta”, se está cumpliendo. Tres años de 
constantes mentiras, destrucción de las instituciones, abusos de poder, violaciones a las normas y la 
corrupción que se arraigó como la hiedra en las paredes de la 4T, darán la derrota en las urnas por medio del 
abstencionismo popular el próximo 10 de abril, “Domingo de Ramos”, tradición católica que dará al traste y 
fortalecerá el desdeño popular hacia el mitómano de López Obrador. Ni la “Morena” podrá auxiliarlo en esa 
fecha. (CI) 
 
LA GIRA A EUROPA  
Por Andrés González 
El sábado 5 de marzo el curso de la historia de Querétaro dio un sesgo, pero no se detuvo. Los lamentables 
hechos del “5M” obligaron al gobernador Mauricio Kuri – con el pie en el estribo del avión- a suspender su 
salida. Y se regresa a Querétaro el mismo sábado por la tarde, como una muy atinada decisión. Mauricio Kuri 
había decidido posponer su salida para el lunes. La magnitud de los lamentables hechos del Corregidora, 
hace que la suspenda. Sin embargo, la comitiva queretana – hoy se sabe – cumplió con el programa trazado. 
Al frente de este grupo estaría el licenciado Rogelio Vázquez Mellado, jefe de la oficina del gobernador y para 
esta gira, encargado de la Delegación Querétaro por Europa. Este grupo cumpliría como originalmente 
estaba trazado, con el programa de trabajo. Y a lo que fueron. El lunes siete de este mes, se tuvo una reunión 
en Santiago de Compostela, en Galicia, con el presidente de la Junta de Galicia y hoy presidente del Partido 
Popular en España. Y es que después de las firmas estadounidenses, la mayor inversión en Querétaro es la 
española. Y hacia allá se dirigieron. Se trataba de intensificar el comercio de Querétaro con aquella región 
española. Los queretanos conocieron lo que allá están haciendo los gallegos con el manejo de residuos, a fin 
de “descarbonizar” la economía. Y en eso si nos llevan delantera. Estos resultados fueron dados a conocer 
ayer por el secretario de desarrollo sustentable del gobierno de Querétaro, Marco del Prete Tercero, 
asistente a esta gira. Del Prete trae ya la promoción del estado ya encarrerada, pues el mismo cargo lo 
cumplió durante el sexenio pasado. La decisión de mantenerlo en el cargo, fue acertada por parte del 
gobernador Mauricio Kuri. Y si, Vázquez Mellado encabezó la delegación de queretanos por Europa, la 
operación y contactos los amarró Del Prete. “En Querétaro vamos bien…estamos haciendo las cosas bien” 
señaló ayer Del Prete. “Estamos en la línea de la lógica internacional, que es seguir generando crecimiento 
económico, seguir generando riqueza para los ciudadanos, ingresos, pero que este crecimiento, estos 
ingresos no generen un impacto en el medio ambiente”. Y en esas reuniones en España se hablaron de 
mejoras regulatorias, de estrategias de empresas ambientales y del reciclaje pero también de una economía 
circular. Visitaron allá la empresa Malasa, que está asentada también en Querétaro y que próximamente 
abrirá aquí actividades y a cuya inauguración asistirá el gobernador MKG. Esa era – es – el proyecto central 
de esta gira por Europa. Y se cumplió a plenitud. O mejor dicho, se sentaron en este gobierno las primeras 
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bases; el traer nueva inversiones a Querétaro o mejor dicho, continuarlas. Junto a esta empresa española y 
que pronto abrirá su producción local, fue visitada la empresa Irizar, armadora de vehículos y que está 
instalada en alguno de los parques industriales queretanos; Satlantis, que fabrica satélites o sus partes y la 
Empresa Mondragón, que es un referente mundial de equipos y líneas automáticas de ensamble. Y las 
buenas noticias siguen llegando para Querétaro, porque en esta gira se concretaron 12 proyectos 
industriales de inversión. “Nuestro Estado sigue siendo un lugar atractivo para la inversión, pero también 
para que las familias vengan a vivir aquí, por temas – desde luego – de seguridad pero por la calidad de vida 
que aquí se ha alcanzado” señaló el Ing. Oscar Hale Palacios, presidente en Querétaro de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción CMIC, uno de los queretanos que estuvieron en esta gira por Europa, 
acompañados por Esaú Magallanes, de CANACINTRA; Fabián Camacho de CANACO y por Juan Carlos Corral, 
presidente del Clúster Aeronáutico en la entidad. La promoción de nuestro estado en las “europas” se 
cumplió. Y aquí no se descuidó – para nada – los lamentables hechos del “5M”. (CI) 
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